

Grand Verdun

Devenez bénévole d'un spectacle hors norme

Malgré la sortie du Centenaire de la Grande Guerre, l'engouement pour l'événement-spectacle son et lumière « Des Flammes à la lumière » ne faiblit pas. 470 bénévoles s'y investissent, l'association en recrute de nouveaux.

Les équipes sont à pied d'œuvre pour les préparatifs de la 28e saison de l'événement spectacle « Des Flammes à la lumière », se réjouit Philippe Demandre, le président de l'association Connaissance de la Meuse qui organise ce rendez-vous devenu incontournable. « On l'a créé pour le 80e anniversaire de la bataille de Verdun. Jamais on aurait pensé durer aussi longtemps ! »

470 bénévoles indispensables

Les dates du plus grand spectacle son et lumière d'Europe consacré à la Grande Guerre sont bien sûr déjà connues et à noter tout de suite : 22, 28 et 29 juin, 5, 6, 12, 13, 19, 20, 26 et 27 juillet. Un événement qui attiré pas moins de 22 000 spectateurs en 2023, soit 2 600 personnes à chaque représentation.

« On a dû refuser du monde à cinq reprises », souligne le président qui ne souhaite pas néanmoins étoffer ces derniè-

res afin de pouvoir préserver toutes les autres actions de l'association.

Et il faut savoir qu'il faut compter sur pas moins de 470 bénévoles pour faire tourner l'événement. Des bénévoles qu'il faut pouvoir renouveler régulièrement, même si le turn-over n'est que de 15 % environ chaque année. C'est pourquoi Connaissance de la Meuse lance à un nouveau un grand appel à venir participer à cette fabuleuse aventure. Qui réserve cette année encore des nouveautés, mais chut !

« On l'a créé pour le 80e anniversaire de la bataille de Verdun. Jamais on aurait pensé durer aussi longtemps ! »

Il est trop tôt pour évoquer ces évolutions. Il est ainsi possible de venir s'investir, selon ses disponibilités, à pas moins de 13 pôles très variés. Les acteurs et figurants bien sûr. Mais il y a bien d'autres bénévoles qui s'activent en coulisses que ce soit à l'accueil (VIP, bénévoles, public), à la couture, à l'intendance (public et bénévole), à la sécurité, au son, à la lumière, à la pyrotechnie, à la logistique-accessoires-décor-électricité ou à l'installation de la vidéoprojection.

Bref, il y en a pour tous les

goûts et là encore aucunes compétences ne sont demandées. Et heureux hasard, « grosso modo, la répartition dans les groupes se fait tout naturellement ».

Une aventure humaine

De plus il ne faut pas hésiter à venir en familles, entre amis, « ce qui fait que notre association, qui existe depuis 42 ans et deux mois, et cette aventure extraordinaire fonctionnent c'est son côté humain. Les bénévoles forment vite une grande famille », insiste le président. Ce sont ainsi parfois jusqu'à quatre générations qui se côtoient. « Cela fait chaud au cœur »

« Les bénévoles forment vite une grande famille »

Un secret de longévité que tous sont donc prêts à partager avec toute bonne volonté, curieux, quels que soient son âge et son temps disponible.

Il n'y a guère que les acteurs et figurants qui se doivent, autant que possible, de participer aux sept répétitions et onze représentations.

● Richard Raspes

Devenez bénévoles du spectacle « Des Flammes à la lumière » en contactant le 03 29 84 50 00 ou par mail cdm@cdm55.fr. Accueil possible jusqu'en juin.



Le spectacle « Des Flammes à la lumière » recherche de nouveaux bénévoles à des postes très variés. Photo Frédéric Mercenier

Marie Bocciarelli, une bénévole devenue directrice depuis 5 mois

Elle a pris ses fonctions de directrice le 30 octobre dernier.

Bénévole depuis plus de 30 ans en famille au sein de l'association, elle en connaît donc tous les rouages. Ainsi que les 12 salariés et 600 bénévoles qu'elle a sous sa responsabilité.

Bénévole depuis plus de 30 ans devenue directrice, aujourd'hui elle a sous sa responsabilité 12 salariés et 600 bénévoles

Juriste de formation, elle a travaillé 15 ans pour l'OPH. « Ensuite j'ai pris la direction de la com' com Val de Meuse-Voie-Sacrée pendant 8 ans. »

Une direction qui s'approche assez, selon elle, de celle de l'association pour laquelle elle a postulé naturellement. Même si elle a



Marie Bocciarelli, directrice de Connaissance de la Meuse depuis 5 mois.

Photo Richard Raspes

dû en passer par un cabinet de recrutement et les tests réglementaires.

● R.R.

Des ateliers ouverts au public pour aider aux préparatifs

Au-delà des habituelles portes ouvertes où le public peut découvrir l'envers du décor du spectacle, l'association souhaite cette fois le faire participer. Via des ateliers participatifs. « Ils ne vont pas que visiter les locaux, on fait évoluer le concept ! », explique Jena-Luc Demandre. En effet, les bénévoles vont accompagner les visiteurs au fil d'une journée de découverte des secrets du spectacle mais ils vont surtout les inviter à participer de manière active aux préparatifs. Il y aura ainsi des ateliers au sein des vastes hangars, comme le 600 (sa surface) afin d'assister les équipes dans la construction, la réparation, la décoration d'éléments du spectacle et bien d'autres choses encore sur le terrain : son, logistique, lumière, costumes avec les responsables de groupe.



Le public pourra participer aux préparatifs de manière active. Photo Matthieu Boedec

Rendez-vous est donné le samedi 6 avril de 9 h à 17 h. Le café, le repas de midi et le goûter sont même offerts par l'association. De plus, aucune expérience n'est deman-

dée. Le public ne sera là que pour le plaisir de la découverte et du partage.

● R.R.

Sur inscription au 03 29 84 50 00.



Programmation 2024 de Connaissance de la Meuse: les dates à retenir

►Pôle 14-18

28 avril

« À la découverte de l'envers du décor », Carrière d'Haudainville.

22, 28 et 29 juin, 5, 6, 12, 13, 19, 20, 26 et 27 juillet

Événement-spectacle « Des Flammes à la Lumière ».

29 juin

Évocation historique devant la citadelle souterraine lors du passage de la flamme des Jeux olympiques.

►Pôle patrimoine

12 mai

- Balade-découverte dans la Wœvre.

- Publication de quatre numéros de la revue « Connaissance de la Meuse ».

- Organisation de huit conférences et expositions.

►Pôle

Château de Thillombois

14 avril

Concert de piano.



Les Rétros Mobiles du Val-de-Meuse seront rassemblées le 18 août. Photo Frédéric Mercenier

5 mai

2e édition du salon littéraire Livres au château.

8 mai

Marche entre Thillombois et Benoîte Vaux.

18 août

Rassemblement de vieilles

voitures avec Rétro Mobiles Val-de-Meuse.

20, 21 et 22 septembre

manifestation équestre.

16, 17, 23, 24, 30 novembre et 1er décembre

« Le château de Thillombois fête Saint-Nicolas. »

► A ne pas manquer

Au château de Thillombois ●

La visite de saint Nicolas



Une nouvelle féerie des jouets sera organisée les 16, 17, 23, 24, 30 novembre et 1^{er} décembre dans le cadre de l'événement toujours très prisé par les familles « Le château de Thillombois fête Saint-Nicolas ».

Pour cette nouvelle édition des nouveautés seront présentées : de la vidéoprojection, des effets lumière ainsi que de nouvelles troupes d'artistes en déambulation.

Au Château de Thillombois ●

La 6^e Biennale équestre



C'est une manifestation équestre unique dans la région Grand-Est. L'association Connaissance de la Meuse organisera les 20, 21 et 22 septembre la 6^e édition de la Biennale équestre du château de Thillombois. Encore une fois, le public pourra profiter d'une heure et demie de spectacle époustouflant donné par des plateaux d'artistes de renom.

Au Château de Thillombois ●

Le 2^e Salon littéraire



Après le succès de la première édition en 2023, l'association relance son salon littéraire le 5 mai.

Ainsi cette année l'événement sera organisé dans le respect de la charte de la filière livre avec trois volets : une dizaine de romanciers reconnus participeront à des tables rondes, échangeront avec le public. Il y aura des lectures de textes mais aussi des siestes littéraires.